

TOLERANSI ANTARUMAT BERAGAMA

(Kajian Tematik Surah Al-Kafirun dalam *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* Karya

Abuya Misbah Sadat)

Skripsi

Disusun untuk Memenuhi Tugas Akhir guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata

Satu (S-1) Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir



Oleh :

YULIA HALIMATUS ZAHROH

NIM: E03215052

PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR

FAKULTAS USHULUDDIN DAN FILSAFAT

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL

SURABAYA

2019

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya:

Nama : Yulia Halimatus Zahroh

NIM : E03215052

Jurusan : Ilmu Alquran dan Tafsir

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/ karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 05 April 2019

Saya yang menyatakan,



YULIA HALIMATUS ZAHROH

E03215052

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh Yulia Halimatus Zahroh ini telah disetujui untuk diujikan

Surabaya, 05 April 2019

Pembimbing I



Dr. Hj. Iffah, M.Ag
NIP: 196907132000032001

Pembimbing II



H. Budi Ichwayudi, M.Fil.I
NIP: 197604162005011004

PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi oleh Yuia Halimatus Zahroh ini, telah dipertahankan di depan

Tim Penguji skripsi

Surabaya, 09 April 2019

Mengesahkan

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Fakultas Ushuluddin dan Filsafat



Dekan,

Dr. H. Kunawi, M.Ag

NIP. 196409181992031002

Tim Penguji:

Ketua,

Dr. Hj. Ifah, M.Ag

NIP: 196907132000032001

Sekretaris,

H. Budi Ichwayudi, M.Fil.I

NIP: 197604162005011004

Penguji I,

Drs. H. Muhammad Syarief, M.H

NIP. 19561010019860310005

Penguji II,

Purwanto, MHI

NIP. 197804172009011009



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Yulia Halimatus Zahroh
NIM : E03215052
Fakultas/Jurusan : Ushuluddin dan Filsafat / Ilmu Alquran dan Tafsir
E-mail address : Yuliayahaza@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

TOLERANSI ANTAR UMAT BERAGAMA (KAJIAN TEMATIK SURAH AL-KAFIRUN

DALAM TAFSIR *RIBAṬ ALQURAN* KARYA ABUYA MISBAH SADAT

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 16 April 2019

Penulis

(Yulia Halimatus Zahroh)
nama terang dan tanda tangan

abad ke 20, dunia penafsiran nusantara mulai ramai dan berkembang sampai saat ini. Seperti *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* karya Abuya Misbah Sadat, sekaligus seorang ulama pendiri pondok pesantren Ribath Darut Tauhid di Jalan Sutorejo 204 Surabaya.

Tafsir ini bisa menjadi salah satu contoh tafsir nusantara yang belum banyak diketahui secara luas oleh masyarakat. *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* ini merupakan karya tafsir pertama Misbah Sadat yang isinya menafsirkan surah Al-surah Al-An'am, surah Al-A'raf dan Al-Kafirun. Kajian ini akan terfokuskan pada surah Al-Kafirun saja, dengan mengangkat kajian tematik yaitu bagaimana toleransi antarumat beragama dalam surah Al-Kafirun menurut Abuya Misbah Sadat. Tafsir yang berbahasa Indonesia ini belum banyak diketahui secara luas oleh masyarakat, karena masih digunakan oleh kalangan pribadi (santrinya). Maka dari itu perlu penelitian lebih lanjut tentang bagaimana penafsiran *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* tentang surah Al-Kafirun dalam penulisan tafsir ini.

Masyarakat Indonesia ini merupakan masyarakat yang plural (bermacam-macam), dinamakan bangsanya memiliki lebih dari 300 etnis, beraneka ragam ras, budaya dan istiadat dengan menggunakan lebih dari 250 bahasa, termasuk agama yang mana hampir semua agama ada di Indonesia. Sudah sejak lama masyarakat Indonesia dikenal sebagai sosialis-relegius. Kehidupan agama di negeri ini mempunyai tempat tersendiri yang utama sebagai konsekuensi logis dari pemenuhan kebutuhan atau keperluan dari kehidupan masyarakat itu sendiri, baik sebagai makhluk individu maupun sebagai anggota masyarakat secara bersama.

Indonesia, tentang tafsir nusantara yang ditulis oleh mufasir lokal. Hal ini diharapkan tidak menghilangkan dinamika perkembangan tafsir nusantara di Indonesia bahwa banyaknya ulama nusantara yang masih aktif dibidang kepenulisan yang mana hal tersebut disesuaikan dengan kondisi sosio-historis di tempat tinggal masing-masing mufasir. Untuk memberikan suatu bentuk pemahaman yang diharapkan mampumemudahkan masyarakat Islam dalam mengungkapkan pesan-pesan dalam Alquran. Selain itu untuk menambah ilmu pengetahuan pada semua orang Islam, bahwa dalam agama Islam sangat menjunjung tinggi toleransi, toleransi dalam Islam yang dimaksud yaitu Islam tidak membolehkan toleransi dalam masalah ibadah atau tidak mencampurkan masalah keyakinan akidah.

F. Telaah Pustaka

Penelitian tentang karya tafsir yang ditulis oleh mufasir Indonesia sudah banyak dilakukan oleh para sarjanawan. Sementara untuk objek penelitian *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* berbahasa Indonesia karya Misbah Sadat, dari penelitian sebelumnya sejauh pengetahuan penulis belum ada penelitian yang mengkajinya. Sesuai dengan judul proposal skripsi ini, ada beberapa hasil penelitian dan literatur yang telah dilakukan orang lain sebagai kerangka karangan atau bahan rujukan dalam menyusun penelitian ini yang penulis lakukan adalah sebagai berikut:

1. Skripsi karya Sunaryo dari UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta tahun 2005 jurusan Tafsir Hadis dengan judul *Surah Al-Kafirun (Studi Penafsiran Al-Razi Dalam Kitab Tafsir Mafatih al-Ghaib)*. Skripsi ini mempunyai titik fokus

pembahasan dan masalah dalam hal mengungkap penafsiran surah Al-Kafirun yang dianggap sebagai satu dari beberapa pokok pilar ajaran toleransi dalam Alquran dan memberikan tuntunan kepada umat Islam mengenai pola sikap yang harus dikembangkan ketika berinteraksi dengan pemeluk agama lain. Dengan memfokuskan pada studi tokoh yaitu Fakhrudin Al-Razi dalam kitab tafsirnya *Mafātih al-Ghaib*

2. *Kerukunan Antarumat Beragama di Desa Wonomlati Kecamatan Krembung Kabupaten Sidoarjo*, Ilmiah Maharani pada skripsi fakultas Ushuluddin jurusan Tafsir dan Hadis UIN Sunan Ampel Surabaya tahun 2018. Skripsi ini membahas kerukunan antarumat beragama dengan memfokuskan kepada studi lapangan observasi yaitu di desa Krembung Sidoarjo, interview dengan masyarakat setempat bagaimana bentuk keerukunan umat beragama antara Islam dan Kristen di desa tersebut.
3. *Toleransi Beragama dalam Alquran (Analisis Deskriptif Rafsir Fath al-Qadir Karya Imam As-Syaukani)*. Abdul Mutolib pada skripsi fakultas Ushuluddin dan Filsafat jurusan Ilmu Alquran dan Tafsir UIN Sunan Gunung Djati Bandung tahun 2018. Skripsi ini membahas konsep toleransi yang terdapat dalam Alquran, bagaimana Alquran memandang sikap toleransi terhadap orang yang berlainan agama, dan juga bagaimana penafsiran salah seorang mufasir moderat dalam memandang ayat-ayat toleransi beragama dan manfaat dari sikap toleransi. dikaji dengan meneliti kerangka teori pendekatan dalam kajian tafsirnya.

G. Metodologi Penelitian

Salah satu hal yang paling penting untuk memperoleh pengakuan sebagai sebuah ilmu adalah adanya metodologi. Karena dengan metodologi akan membantu manusia mencari akurasi jawaban yang jelas, padat, sistematis, dan dapat dipertanggung jawabkan. Secara perinci, metode yang digunakan dalam penelitian *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* karya Misbah Sadat ini dapat dipaparkan sebagai berikut:

1. Model dan Jenis Penelitian

Model penelitian ini menggunakan model penelitian kualitatif sebagai pijakan awal, yang dimaksudkan untuk mendapatkan data-data penelitian fakta dan realita mengenai latar belakang kepenulisan kitab tafsir Misbah Sadat dalam menyusun *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān*.

Adapun jenis penelitian ini menggunakan penelitian *library reseach* (penelitian kepustakaan) yaitu penelitian yang memanfaatkan sumber pustaka, dilakukan dengan menelusuri dan menelaah literatur-literatur sekunder berupa kitab-kitab tafsir, buku-buku tentang toleransi antarumat beragama, serta karangan ilmiah yang lain.

2. Sumber Data

Data-data dalam melakukan penelitian ini adalah data yang tergolong dalam klasifikasi kualitatif. Sumber-sumber data yang menjadi acuan penelitian ini adalah sumber dokumenter yang bisa dikelompokkan menjadi

terbentuk ini selanjutnya diarahkan untuk mendefinisikan bahwa agama merupakan sebuah entitas yang memiliki sifat tidak pergi, tetap ditempat, dan diwarisi secara turun temurun. Harun Nasution berupaya untuk mendefinisikan agama ini dengan mengacu pada sudut pandang proses transmisi dan transfer ajaran agama dari generasi ke generasi. Dalam hal ini Harun Nasution sendiri menyetujui gagasan bahwa agama memang memiliki sifat demikian.

Dalam memberi pengertian tentang istilah agama, Harun Nasution juga mengadopsi pendapat lain. Dikatakan bahwa term agama juga bisa bermakna teks atau kitab suci. Hal ini merujuk bahwa masing-masing agama memiliki kitab suci sebagai acuan ajarannya. Lebih lanjut, kata “gam” sendiri sebagai unsur atau akar kata pembentuk “agama” juga bermakna tuntunan. Hal terakhir ini, dalam pandangan Harun Nasution, mengacu pada pengertian bahwa memang agama mengandung ajaran-ajaran yang menjadi tuntunan hidup bagi penganutnya.

Dalam memaknai masing-masing makna kata, Harun menjelaskan bahwa pengertian agama secara umum terkandung dalam istilah-istilah yang telah dibahas. Harun kemudian mengambil sebuah konklusi bahwa intisari yang terkandung dalam istilah-istilah yang merujuk pada agama di atas ialah kata “ikatan”. Jadi agama adalah ikatan-ikatan yang harus dipegang dan dipatuhi manusia.⁹

Maka perlu diketahui lebih mendalam, bahwa toleransi antar umat beragama yaitu mengusahakan keadaan dan lingkungan mampu menunjang sikap dan tingkah laku yang mewujudkan kerukunan hidup antar umat beragama

⁹Harun Nasution, *Islam Ditinjau Dari Berbagai Aspeknya*, (Jakarta: Universitas Indonesia, 1958) 10.

Abdurrahman Wahid (Gus Dur).¹⁷ Dengan perbedaan tersebut apabila tidak terpelihara dengan baik bisa menimbulkan konflik antar umat beragama yang bertentangan dengan nilai dasar agama itu sendiri yang mengajarkan kepada kita kedamaian, hidup saling menghormati, dan saling tolong menolong.

Toleransi antar umat beragama di Indonesia yang populer dengan istilah kerukunan hidup antar umat beragama merupakan istilah resmi yang dipakai oleh pemerintah. Kerukunan hidup umat beragama merupakan salah satu tujuan pembangunan bidang keagamaan di Indonesia. Gagasan ini muncul terutama dilatarbelakangi oleh meruncingnya hubungan antar umat beragama. Sebab timbulnya ketegangan intern umat beragama, antar umat beragama, dan antara umat beragama dengan pemerintah dapat bersumber dari berbagai aspek yaitu kurangnya pengetahuan para pemeluk agama akan agamanya orang lain dan agamanya sendiri, pemeluk agama lain tidak bisa menahan diri sehingga kurangnya rasa hormat bahkan sampai memandang rendah agama lain, serta kurangnya saling pengertian untuk menghadapi masalah perbedaan pendapat. Untuk itu dalam mencari jalan keluar pemecahan masalah tersebut maka menteri agama pada waktu itu menjabat sebagai menteri agama pada tahun 1971 yaitu H. Mukti Ali yang dijuluki bapak kerukunan umat beragama melontarkan gagasan

¹⁷Nazmudin, Kerukunan dan Toleransi Antar Umat Beragama dalam Membangun Keutuhan Negara Kesatuan Republik Indonesia (NKRI), *Journal of Government and Civil Society*, Vol. 1 No. 1 (April, 2017), 26.

untuk diadakannya dialog antar agama dan juga mempopulerkan istilah “sepakat dalam perbedaan”.¹⁸

Dialog itu diadakan sebagai usaha mempertemukan tokoh-tokoh agama dalam rangka pembinaan kerukunan umat beragama. Dialog itu juga hakekatnya adalah suatu percakapan bebas, bertanggungjawab, terus terang, yang didasari saling memahami dan pengertian dalam menanggulangi masalah kehidupan masyarakat. Semua itu adalah langkah untuk merespon perselisihan antara pemeluk Islam dan Kristen yang meningkat intensitasnya pada akhir tahun 1960. Pembinaan kerukunan beragama diwujudkan dalam bentuk dialog agar tidak ada lagi kecurigaan sekaligus memantapkan pengetahuan tentang agama lain untuk menumbuhkan toleransi terhadap perbedaan agama, H. Mukti Ali mendudukkan para pemuka-pemuka agama, cendekiawan, serta organisasi keagamaan dalam satu meja, berharap setidaknya masing-masing komunitas agama bisa saling memahami dan mengenal yang hasilnya akan menjadi dasar terjalinnya hubungan antar agama harmonis.¹⁹

Persoalan yang lebih mendasar selanjutnya adalah tentang masalah klaim kebenaran dan juga berimplikasi pada masalah klaim keselamatan. Dalam hal tersebut, masing-masing agama mengatakan bahwa hanya agamanyalah saja yang benar, dan bisa membawa keselamatan, sedangkan agama lain salah dan menyesatkan. Perkataan seperti itulah yang menyebabkan terjadinya konflik antar

¹⁸Muhammad Ali, “Merayakan Kebebasan Beragama” dalam *Merayakan Kebebasan Beragama: Bunga Rampai Menyambut 70 Tahun Djohan Effendi*, ed. Elza Peldi Taher (Jakarta: ICRP dan Kompas, 2009), 25.

¹⁹Toguan Rambe, *Pemikiran Mukti Ali dan Kontribusinya Terhadap Kerukunan Antar Umat Beragama*, *Al-Lubb*, Vol. 1 No. 1 (2016), 25.

umat beragama.²⁰ Dalam konteks kepentingan negara dan bangsa, kerukunan umat beragama merupakan bagian penting dari kerukunan nasional. Kerukunan umat beragama adalah keadaan hubungan sesama umat beragama yang dilandasi toleransi, dalam kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara di dalam negara kesatuan republik Indonesia berdasarkan Pancasila dan undang-undang dasar negara republik Indonesia tahun 1945. Oleh karena itu, kerukunan hidup antarumat beragama merupakan prakondisi yang harus diciptakan bagi pembangunan di Indonesia.

Kehidupan agama di negeri ini mempunyai tempat tersendiri yang utama sebagai konsekuensi logis dari pemenuhan kebutuhan atau keperluan dari kehidupan masyarakat itu sendiri, baik sebagai makhluk individu maupun sebagai anggota masyarakat secara bersama. Adanya berbagai macam iman kepercayaan dan agama di Indonesia sudah merupakan suatu kenyataan. Dengan kenyataan tersebut diharapkan agar setiap orang dan umat beriman dituntut untuk mengambil sikap. Sikap yang menegaskan bahwa agama mempunyai makna dalam kehidupan bermasyarakat, karena salah satu fungsi agama yaitu memupuk persaudaraan umat beragama yang bercerai-berai.

Dengan adanya pluralitas agama ini, maka diperlukan adanya rasa saling bertoleransi serta saling menghormati antar umat beragama. Hal ini penting agar tidak menimbulkan ketegangan antara satu penganut agama dengan agama lain. Untuk menghindari terjadinya konflik dalam masyarakat maka diperlukan adanya toleransi yang dapat memberikan suatu keselarasan dan kerukunan hidup

²⁰Yunasril Ali, *Sufisme dan Pluralisme Memahami Hakikat Agama dan Relasi Agama-Agama*, (Jakarta: PT Elex Media Komputindo, 2012), 25.

- d. *Tafsīr al-Qurṭūbī*
- e. *Tafsīr al-Khozīn* (Ala'uddin 'Ali ibn Muḥammad al-Khozīn)
- f. *Tafsīr al-Baghawī*
- g. *Tafsīr al-Qushairī* (Lathā'if al-Isharat)
- h. *Tafsīr Al-Kasysyāf*
- i. *Fī Dilālil Qur'an* (Sayyid Quthb)
- j. *Tafsīr al-Munīr* (DR. Wahbah Zuhaili)
- k. *Rūh al-Ma'anī*
- l. Tafsir Mawardi
- m. *Ṣafwah al-Tafāsir* (Shaikh 'Ali al-Ṣabūnī)
- n. *Tafsīr Sha'rawī*
- o. Aisar al-Tafāsir (Shaikh Abū Bakr al-Jazairī)
- p. *Tafsir Al-Azhar* (HAMKA)
- q. Tarikh Nabi Ibn Ishaq
- r. Tarikh Nabi Ibn Hisyam
- s. Kutūb al-Ṣaḥīḥ
- t. *Tarikh al-Hawādīs wa al-Hawāfīn Nabawiyyah* (al-Muḥaddīs Prof. DR. Sayyid Muhammad Alawi)
- u. *Al-da'wah al-Ishlāhiyah* (al-Muḥaddīs Prof. DR. Sayyid Muhammad Alawi)
- v. The International Jew, Henry Ford
- w. The Protocols of the meetings of the Elders of Zion (berita acara pertemuan para pemuka zionis)

menjelaskan *mukadimah* (pendahuluan) diawali dengan definisi Alquran, tujuan diturunkannya Alquran, nama-nama Alquran, dan nuzulul Quran. Selanjutnya ditulis mengenai rujukan-rujukan penafsiran dari berbagai mufasir dengan menggunakan bahasa Arab, setelah rujukan penafsiran kemudian dilanjutkan dengan pendahuluan surah, yang meliputi sebab turunnya ayat, tempat turunnya surah (makiyyah atau madaniyah), serta jumlah total kalimat dan ayat surah.

Abuya Misbah Sadat dalam *muqadimah* kitab *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* mengatakan bahwa Sadat Insya Allah akan berusaha menulis dan menjelaskan tafsir tersebut dengan menyajikannya persurah, sehingga akan ada tafsir sebanyak 114 jilid. Kitab *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* tersebut ditemukan hanya berjumlah tiga jilid saja, karena keterbatasan waktu yang Sadat miliki, sebelum tafsirnya rampung sesuai dengan niatnya, Sadat sudah terpanggil oleh Allah SWT pada tanggal 13 mei 2016.

Tiga jilid tersebut yaitu pertama surah Al-An'am jilid ke 7 dengan tebal 148 halaman, dalam pendahuluan surah Al-An'am Sadat menjelaskan bahwa surah yang berada pada urutan ke 6 dalam mushaf utsmani ini terdiri dari 166 ayat jika "basmalah" dihitung sebagai ayat pertama, jika tidak maka ada 165 ayat. Dalam surah tersebut banyak membicarakan kejahiliahn musyrikin yang sering mengorbankan binatang ternak untuk berhala-berhala, karena menganggapnya bisa menjadi sarana mendekatkan diri kepada Allah. Secara global surah ini mengenai dalil yang menunjukkan kebenaran akidah tauhid, kebenaran Alquran, pentingnya dakwah dan mengikuti ajaran Rasulullah. Sedangkan kisah yang dibahas dalam Alquran antara lain mengenai hari kebangkitan sekaligus hari

bumi dan umat Islam lebih bisa memahami maksud Allah dalam Alquran serta mengamalkannya dalam kehidupan sehari-hari.

Kitab *Tafsīr Ribāṭ al-Qur'ān* termasuk kitab yang sifat mufasirnya ditulis dengan individual, tanpa melibatkan siapapun. Hanya saja dalam penyusunan kitabnya dibantu oleh para santrinya. Pada cover depan tertulis “Ribathul Quran, kesimpulan dan penjelasan isi Alquran, disusun oleh para santri Ribath Daruttauhid dibawah bimbingan Abuya Misbah Sadat”. Hal ini dilakukan memang Sadat mempunyai naluri berdakwah melalui ceramah ataupun tulisan. Membeuat karya dengan tulisan, pemikiran keilmuan serta pendapatnya bisa leluasa Sadat sampaikan di dalam kitab tafsirnya. Karena Sadat menganggap apabila hanya berdakwah dengan ceramah saja itu tidak cukup, kemungkinan besar akan mudah terlupakan oleh masyarakat.

Seiring dengan arti toleransi tersebut yaitu memberikan tempat kepada orang yang berbeda agama, tidak berarti mengakui kebenaran semua agama. Toleransi tidak dapat diartikan mengakui kebenaran semua agama dan tidak juga diartikan dengan kesediaan untuk mengikuti ibadah agama lain. Toleransi juga berbeda dengan kompromi. Kompromi yaitu menerima apa saja yang dikatakan orang lain asal bisa menciptakan kedamaian dan kerukunan, saling memberi dan menerima demi terwujudnya kebersamaan. Kompromi juga tidak bisa diterapkan dalam kehidupan beragama. Sebagaimana sejarah Nabi Muhammad yang pernah diminta kaum musyrikin Makah untuk mengadakan kompromi agama. Pada waktu tertentu, kaum musyrikin akan ikut serta melakukan ibadah sesuai dengan ajaran Nabi Muhammad, sebaliknya kaum musyrikin meminta Nabi untuk melakukan ibadah yang dilakukan kaum musyrikin. Terjadinya percakapan kompromi antara Nabi dan kaum musyrikin tersebut maka Allah SWT menurunkan firmanNya pada surah Al-Kafirun.

Menurut penafsiran Misbah Sadat maksud kompromi tersebut jika dikaitkan pada zaman sekarang, antara lain yaitu dengan ajakan doa bersama dan merayakan natal bersama. Sedangkan dalam perayaan natal penuh dengan kalimat-kalimat syirik. Oleh sebab itu, umat Islam dilarang mengikuti doa bersama atau natal bersama. Justru umat Islam yang mengikuti natal bersama atau doa bersama dan hatinya rela atau membenarkan natal, maka dia murtad. Karena ridha dengan kekafiran adalah kufur. Bahkan jika umat Islam sudah menganggap Islam sama dengan syirik (Islam sama dengan Kristen, Hindu, dan sebagainya), dapat dipastikan umat Islam berada di bawah mereka dalam semua segi kehidupan politik, ekonomi, sosial, budaya, sampai pertahanan keamanan, karena berhasil ditipu oleh kemunafikan mereka. Ini sudah menjadi kenyataan di negara-negara yang mayoritas penduduknya muslim termasuk Indonesia.

Kompromi dalam masalah ajaran agama adalah suatu hal yang tidak mungkin untuk dilakukan, karena Allah melarangnya. Dalam hal ibadah masing-masing agama harus melaksanakannya sesuai dengan keyakinannya sendiri.

agama yang lain, tetapi mengkritisi kesalahan-kesalahan yang diperbuat oleh manusia dalam pelataran sejarah dan menyempurnakannya. Karena dalam Islam Nabi Muhammad telah mempraktikkan kehidupan pluralis bersama komunitas-komunitas yang ada di kota Madinah untuk membangun kehidupan yang sejahtera, adil dan damai di Madinah. Melalui negoisasi dan konsensus sosial bersama pimpinan para komunitas yang ada membuat suatu perjanjian tertulis yang dikenal sebagai Piagam Madinah. Piagam inilah yang dijadikan sebagai landasan bagi kehidupan bersama di Madinah, sehingga tidak ada konflik antar umat beragama yang dapat membuat perpecahan dan kegaduhan. Dalam perbedaan tidak lepas dari konflik antar umat beragama atas nama agama dengan mengatakan bahwa agama yang dianutnya adalah benar populernya yaitu (truth claim) dan yang lain sesat. Tidak sepatutnya dalam perbedaan itu menjadikan perselisihan antar sesama pemeluk agama. Karena dalam Islam diajarkan untuk membawa kedamaian, ajaran yang toleran untuk seluruh manusia.

Lanjutnya, Sadat meneliti tentang pengkhianatan orang kafir juga terjadi di daerah-daerah lainnya. Ketika Pluralisme semakin dipropagandakan, maka mereka menggunakan kesempatan tersebut untuk menggencarkan kristenisasi sekaligus pembangunan gereja-gereja. Contohnya dekat dengan kediaman Sadat yaitu di daerah Sutorejo-Mulyosari Surabaya Jawa Timur, kurang lebih 95% penduduknya adalah umat Islam, namun disana ada sekitar 14 gereja, sedangkan masjid hanya ada 8. Bahkan di antara Kamal sampai Bangkalan Madura yang 100% muslim, tidak ada Nasraninya dibangun 2 gereja, kejadian seperti itu masih banyak lagi di beberapa daerah lainnya. Dan di seluruh Indonesia tahun 1980 jumlah gereja kurang lebih 18.000, sekarang pada Tahun 2011 terdapat 48.000 (bertambah 165% lebih), sedangkan Masjid hanya bertambah kurang lebih 40%.

Seperti itulah perbuatan mereka di daerah yang mayoritas muslim, tapi kalau mereka berada di daerah yang minoritas muslim, umat Islam dipojokkan dan dibantai. Peristiwa-peristiwa tersebut, menjadi bukti benarnya penolakan Rasulullah terhadap tawaran kebersamaan dari musyrikin. Semua itu cukuplah sebagai bukti bagi umat Islam mengapa Allah menurunkan surah Al-Kafirun yang berisi perintah melarang umat Islam berkompromi masalah agama dengan orang kafir. Surah ini memberitahukan umat Islam agar benar-benar menjauh diri dari

kekufuran atau kesyirikan, dan menempa dirinya agar menjadi seorang muslim yang benar-benar mengabdikan kepada Allah dengan segenap jiwa dan raga yaitu mematuhi syariat yang telah ditetapkan oleh Allah.

Uraian diatas Sadat menyuruh umat Islam agar lebih berhati-hati terhadap makar-makar orang kafir. Dalam masalah pencampuran agama sadat sangat sensitif dan hati-hati. Sadat dalam tafsirnya berusaha memberikan pemahaman bahwa untuk selalu memurnikan tauhid dan tidak mencampuradukkannya. Karena Sadat melihat situasi dan kondisi umat Islam dalam hal akidah mengalami kelemahan. Contohnya umat Islam yang ikut serta merayakan hari raya penganut agama lain. Dalam Islam kemurnian tauhid harus senantiasa dijaga, guna sebagai fondasi ketika umat Islam tidak menyadari bahwa yang dilakukannya tersebut adalah bentuk dari syirikan.

Lanjutnya Sadat mengatakan bahwa umat Islam akan menjadi orang-orang yang rugi jika sampai mengikuti kafirin, kerugian di dunia dan lebih nyata lagi di akhirat. Kenyataan yang terjadi di Negara kita selama puluhan tahun merdeka sampai sekarang (17 Ramadhan 1432 H/ 17 Agustus 2011 M) telah menjadi bukti nyatanya. Ketika bangsa kita yang mayoritas muslim ini menerapkan sistem ekonomi, politik dan pemerintahan, pendidikan serta hal-hal lainnya yang berasal dari kafirin, dan tidak mengikuti aturan yang ditetapkan oleh Allah dan RasulNya, maka apa yang terjadi pada bangsa kita? krisis ekonomi tak kunjung selesai, kenaikan harga BBM yang semakin membuat rakyat menderita, pendidikan yang gagal membentuk generasi bermoral, kemiskinan tak juga bisa diatasi, perpecahan, saling hasut, saling menjatuhkan merebut kursi pemerintahan, dan masih banyak lagi kondisi bangsa kita yang membuat prihatin. Demikian pula yang terjadi di beberapa negara yang mayoritas penduduknya Muslim. Kerugian materi karena kafirin mengeruk SDA nya, maupun kerugian jiwa yakni dengan banyaknya Ummat Islam yang menjadi korban akibat perpecahan yang muncul dari sistem buatan kafirin-musyrikin. Karena negara-negara tersebut tunduk kepada negara-negara kafir (AS dan sekutunya).Padahal kafirin hanya akan membawa kita pada kemurtadan secara perlahan yang seringkali tidak dirasakan oleh umat Islam, dan menyebabkan umat Islam sengsara. Di akhiratpun mereka yang mengikuti kafirin tempat kembalinya bersama kafirin yang menjadi kaki tangan setan untuk berada di neraka.

Antara lain, melalui sistem demokrasi yang melahirkan pluralisme dan kerukunan beragama sebagaimana telah dijelaskan di atas. Demokrasi yang menghembuskan kebebasan berpikir, juga mengakibatkan munculnya tulisan-tulisan, artikel maupun buku-buku yang menyesatkan dari para penulis yang saat ini (awal abad 21) bernaung di dalam JIL dan sederet nama-nama lainnya. Untuk melancarkan program pemurtadan tersebut, mereka juga merayu masyarakat awam dengan bagi-bagi sembako, pengobatan gratis yang dalam pelaksanaannya seringkali menyebut kalimat-kalimat kufur, bahkan sering

